

Luis CORTÉS RODRÍGUEZ

*1985-2015: El creciente interés por la oralidad en los estudios del español*

## Résumé

Cet article, fait état de l'engouement de la recherche sur l'oralité en espagnol, à partir de la deuxième moitié du XX<sup>e</sup> siècle, sur trois périodes : 1950-1985, dans les pas des pionniers Criado de Val et Beinhauer (l'emprise des actes de langage, la limitation à l'étude de l'oral spontané), 1986-1999 (l'étoffement des objets de recherche : discours politiques, langage publicitaire, entre autres ; le foisonnement des congrès, des revues et des équipes spécialisés ; la consolidation des approches théoriques et de l'outillage méthodologique), 1999-2015 (une recherche hautement productive qualitativement et quantitativement, de nouvelles perspectives comme l'Analyse critique du discours chez les linguistes latino-américains).

## Resumen

Este artículo da cuenta del desarrollo de la investigación sobre la oralidad en español, desde la segunda mitad del siglo XX, a lo largo de tres períodos consecutivos: 1950-1985, tras la huella de los pioneros Criado de Val y Beinhauer (influencia de los actos de habla, limitación al estudio del habla espontánea), 1986-1999 (multiplicación de los objetos de investigación: discursos políticos, lenguaje publicitario, entre otros; proliferación de congresos, revistas y equipos especializados, consolidación de los enfoques teóricos y de la metodología), 1999-2015 (investigación altamente productiva cualitativa y cuantitativamente; nuevas perspectivas como el Análisis crítico del discurso en Latinoamérica).